

かしこく
やさしく
たくましく

宝島だより

<http://www.toshima-sc.net/takara/>

十島村立宝島学園
児童・生徒数 18名
学校だより 5月号
令和7年5月29日発行

宝島にある「足跡」を探す

校長 西田 裕之

新規採用4年目の時に、当時の校長（結婚式の仲人）から「アメリカに行ってみないか」と言われ、オハイオ州を中心に3か月間の研修に行かせていただいた。現地の学校や日本人学校の見学、1か月のホームステイ。それまで英語は大嫌いだったが、言葉の通じない外国人と片言の英語でコミュニケーションをとる楽しさを知り、大好きになった。

そんな中でお世話になったホストファミリーに、ある時、農業機械の工場に見学に連れて行ってもらった。そこで作られている製品は、当たり前だがアメリカ製である。でもよく見てみると、その製品を作るための機械、つまり製造機械は日本製、Made in JAPAN だったのである。名前を聞いたこともないメーカーだった。オハイオ州ののどかな田舎町、その小さな工場に、日本人の技術力、足跡があったという事実。私はものすごく感動した。

それから12年。海外で生活する楽しさをもう一度味わいたい。海外で活躍する日本人の足跡を、もっと探してみたい。そう思って、2012年、2度の試験不合格の後、3度目の正直で、メキシコのアグアスカリエンテス日本人学校に赴任することができた。その時の私の個人研究テーマは「アグアスで活躍する日本人～その技術力と気概～」であった。このような経験から、私は、赴任する地の地域素材に、思い入れをもつようになった。

さて、5月15日の南日本新聞に「宝島事件 英国捕鯨船員が牛奪う」の見出で、宝島のイギリス坂に関する記事が掲載された。島民の皆様には説明不要だが、「文政7（1824）年、宝島に近づいたイギリス船の船員たちが、放牧されている牛を欲しがった」「役人たちは申し出を断り、代わりに食べ物を提供した」「大勢の船員たちが牛をもらえないことに立腹し押し寄せ、牛を射殺し強奪した」「役人たちは身を隠しながら反撃の機会を窺い、ついに火縄銃で船員一人を射殺」「これに驚き、船員たちは去っていった」という話である。

この記事を読んで私はつい興奮してしまった。今、自分が暮らしている宝島。それまで、ただ何となく見ていたイギリス坂の碑。そこに、このような先人の足跡があったことをあらためて知るとともに、当時の方々がどのような思いでこの宝島に暮らしていたのだろう、と思いを馳せてしまったのである。イマキラ岳、てっぺんだけ植生が違う女神山、一面の海、小宝島。今と変わらない景色を、昔の人たちも、きっと見ていたはずである。

先人の足跡にふれる。先人の足跡を探す。地域素材の追究は、何とも言えない面白さがある。この面白さを、子どもたちにも感じて欲しい。

4月号に引き続き、「宝島で宝物をいっぱい見付けて欲しい」という思いを綴ってみました。私自身も、もっともっと宝島のことを勉強し、知ってみたいと思います。

日頃の感謝の気持ちを伝えられましたか？

10日土曜日に、鹿児島市の田知行さんよりお送りいただいたカーネーションの贈呈式を行いました。港で、カーネーションを児童生徒が受け取り、港に来ていただいた保護者・里親・寮母さんに手渡しました。毎日の感謝をカーネーションを添えて伝えることが出来ていたようでした。感謝を伝えることを日々の生活の中でも大切にしていきたいものですね。



合同行事に向けて・・・

今月末から後期課程は十島村連合修学旅行に出発する予定でしたが、天候不良のために来月29日から7月4日までに延期になりました。

後期課程の生徒は事前の準備で真剣な表情で取り組んでいました。今年度は福岡のキッザニアや長崎の原爆資料館に向かい、日頃学校ではできない経験をし、成長できる機会となることでしょう。



また、前期課程5・6年生は来月11日に集合学習に出発します。前期課程も少年自然の家で、日頃学校ではできない活動に取り組む予定です。どちらも安全に楽しんできてほしいです。

後期課程：真剣な事前準備

6月の主な行事予定

- 5日（木）水泳学習開始
 - 6日（金）防災教室（村役場より）
 - 防災教室ではPepperくん（ロボット）が来校し、防災についての授業をしてくれるそうです。どのようなことを教えてくれるのか楽しみです。
 - 10日（火）食に関する講話
 - 11日（水）前期連合集合学習（～14日まで）
 - 13日（金）思春期教育（後期）
 - 14日（土）トカラ集会（宝島）
 - 歯と口の健康教室
 - 19日（木）着衣水泳
 - 20日（金）水泳大会
 - 着衣水泳と水泳大会は、後期修学旅行が延期されたため、着衣水泳は19日に、水泳大会は20日に前倒して実施いたします。
 - 24日（火）スクールカウンセラー来校
 - （面談希望は1週間前までに学校まで）
 - 27日（金）1学期末PTA
- 今年度のSCは、田中 利矢子（たなかりやこ）先生です。面談希望は事前に教頭まで連絡をお願いします。
(宝島学園 ☎ 09912-4-2055)